

DEFENDIENDO AL PERÚ PRIMERO

la

DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL



la PRIMERA

PRECIO DE PROTESTA

50 CÉNTIMOS

RA

AÑO X. N° 4207-A. LIMA, 18 DE MARZO DE 2018

(Pág 3)



Cardenal Cipriani afirma que "sea cual sea el resultado de vacancia, el país está muy herido"

CIPRIANI LE RECUERDA A PPK QUE NO TIENE AUTORIDAD

www.pressreader.com

www.laprimera.pe

DIRECTOR FUNDADOR

JOSÉ LOLAS

Rosa Bartra revela que el presidente Pedro Pablo Kuczynski realizó una operación orientada a no pagar impuestos

(Pág 2)

► Presidenta de la Comisión Lava Jato precisa que PPK utilizó para ello la empresa El Dorado, constituida por Kuczynski en el exterior para gestionar y administrar inmuebles. "No sé si fue una confesión, es lo que dijo porque ni siquiera se le preguntó. El presidente ha dicho que fue para no pagar impuesto", indicó.



TRAMPOSO TOTAL



Nuevo Perú plantea un acuerdo político tras votación de vacancia presidencial para superar la crisis

(Pág 2)

Mundo

ALBERTO QUINTANILLA PIDE RENOVAR LA POLÍTICA POR EL BAJO NIVEL DE APROBACIÓN DE LA POBLACIÓN

► Nuevo Perú plantea acuerdo político tras votación de vacancia presidencial

El vocero de la bancada de Nuevo Perú, Alberto Quintanilla, propuso que, tras el debate de la moción de vacancia contra el presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK), se firme un acuerdo entre diferentes fuerzas políticas con el compromiso de eliminar la corrupción del país.

Con este acuerdo, explicó Quintanilla, se debe renovar la política debido a que la gran mayoría de sus integrantes hoy en día enfrentan el nivel de aprobación más bajo.

En diálogo con RPP, el vocero de Nuevo Perú consideró importante que esto se enfrente con soluciones sustanciales, inmediatas y evitando desconciertos.

Por otro lado, respecto a la moción de vacancia planteada contra PPK, y que está previsto se debata este jueves, indicó que desde el Congreso de la República hay un compromiso para que todo se



desarrolle en el marco que dicta la Constitución. “La vacancia presidencial es parte de la solución, es llegar a la parte más baja de la inflexión. Hay un compromiso explícito de que cualquier salida a la vacancia debe darse en el marco de la Constitución”, refirió Alberto Quintanilla.

Remarcó, en esa misma línea, que la propia Carta Magna establece que, si se llega a aprobar la vacancia contra el mandatario, quienes asumen son los vicepresidentes en la línea de sucesión.

“No hay nada que escoger. Si renuncia el primer vicepresidente, el Congreso se reúne para ver si acepta la renuncia y tomará las sanciones de ser el caso”, afirmó Alberto Quintanilla.

“Hay que respetar el marco constitucional, cualquier otra salida profundiza la crisis”, añadió el parlamentario de izquierda.

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN LAVA JATO PRECISA QUE LA EMPRESA EL DORADO FUE CONSTITUIDA POR PPK EN EL EXTERIOR PARA GESTIONAR Y ADMINISTRAR INMUEBLES

Rosa Bartra revela que el presidente Pedro Pablo Kuczynski realizó una operación orientada a no pagar impuestos

Rosa Bartra, presidenta de la Comisión Lava Jato, reveló que el mandatario Pedro Pablo Kuczynski realizó una operación orientada a no pagar impuestos, relacionada a la empresa El Dorado.

“El presidente Kuczynski ha comentado ante la Comisión Lava Jato que esa fue una operación orientada a no pagar impuestos”, dijo la congresista fujimorista.

Se supo que la empresa El Dorado fue constituida en el exterior para gestionar y administrar inmuebles. PPK dijo que fue creada fuera del país por “consideraciones de seguridad”, pero que en el 2014 fue registrada en la Sunarp.

“No sé si fue una confesión, es lo que dijo porque ni siquiera se le preguntó en ese sentido ha afirmado ante la comisión. El presidente ha dicho que fue para no pagar impuesto”, indicó.



PPK afirmó que El Dorado cuenta con dos propiedades registradas: una casa en la calle Choquehuanca 967 en San Isidro, que fue comprada en el 2002 por US\$695.000 y pagada en parte con la venta del

departamento de la calle Salamanca (US\$380.000) y otra vivienda en Cieneguilla por US\$320.000 comprada en el 2005.

“Hay una serie de datos nuevos que se conocen hoy y que realmente dan cuenta de operaciones bancarias ya oficialmente conocidas”, dijo la parlamentaria fujimorista a la salida de Palacio de Gobierno.

Bartra precisó que ahora se podrá incluir en el expediente los ya conocidos contratos con las empresas brasileñas y los proyectos que se investigan como Iirsa Norte, Iirsa Sur, Irrigación Olmos, Transportadora de Gas del Perú y otros que ya cuentan con información financiera emitida por la UIF.

Añadió que lo que sigue es terminar con la investigación. “Aún tenemos más de 100 invitados pendientes, así que continuaremos trabajando”, expresó Bartra.

“SEA CUAL SEA EL RESULTADO DE VACANCIA, EL PAÍS ESTÁ MUY HERIDO”, SOSTIENE ARZOBISPO DE LIMA

Cardenal Cipriani advierte que el principio de autoridad del jefe de Estado “está muy frágil”

El arzobispo de Lima, cardenal Juan Luis Cipriani, se pronunció sobre el próximo pedido de vacancia que deberá enfrentar el presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK). Señaló que, sin importar el resultado del proceso, el país “está muy herido”.

Cabe anotar que, el próximo jueves 22 de marzo, el pleno del Congreso debatirá una nueva moción de vacancia presidencial por permanente incapacidad moral. Para su aprobación se necesitan un mínimo de 87 votos.

Al respecto, Juan Luis Cipriani manifestó que “no es un problema sobre si van a haber tantos votos a favor o en contra, porque sea cual sea el resultado, el país está muy herido. El principio de autoridad está muy frágil”.

Consultado sobre si la situación del país mejorará tras el proceso de

vacancia, el cardenal dijo creer que no será así, porque ello en realidad dependerá de que el presidente y la oposición cedan y acepten sus culpas y responsabilidades.

“Pero si vamos al choque, el país sufre, no estamos hablando aquí simplemente de resultados”, cuestionó. “Me parece que se siguen comprando opiniones, se sigue odiando y

vengándose, se sigue con agendas totalmente ajenas al Perú. Yo pediría un esfuerzo mayor, valiente, para que realmente podamos ver con más claridad no solamente si se llega al número 87 [de votos], no, [sino que] el Perú, tal como está, está enfermo y herido. Hay que curarlo y hacerlo a fondo”, explicó finalmente.



Director: José Lolas

Página web: www.laprimera.pe

PUBLICIDAD: +51 9811 9811 0
Publicidad: publicidad@laprimera.pe
Escribanos a: director@laprimera.pe

Dirección:
CALLE 11 Mz. B Lote 6
Urb. Rincónada baja, LA MOLINA.
Responsable legal:
Julio Castro García
Es una publicación de La Primera ediciones Eirl.
CALLE 11 Mz. B Lote 6 - Urb. Rincónada baja,
(Condominio La Plazuela - LA MOLINA.

Los autores de notas de investigación y -u opinión son los únicos responsables de su elaboración y contenido, la casa Editora no se solidariza necesariamente con ellos.

ADRIAN LAMO SE HIZO FAMOSO A COMIENZOS DE LA DÉCADA PASADA COMO EL PIRATA INFORMÁTICO QUE ENTRÓ EN THE NEW YORK TIMES Y OTRAS GRANDES EMPRESAS

Hallan muerto en su departamento al 'hacker' que delató a ex soldado Manning de entregar miles de documentos de WikiLeaks



Adrián Lamo, el pirata informático que delató en 2010 a la exsoldado Chelsea Manning por haber entregado miles de documentos a WikiLeaks, fue hallado muerto en un apartamento el pasado miércoles a los 37 años, según informaron este sábado medios locales.

“No hay nada sospechoso sobre su muerte”, dijo un agente de la policía de Wichita (Kansas, EE.UU.), al diario local The Wichita Eagle.

Lamo quien delató en 2010 a Manning a las autoridades estadounidenses, después de que la exsoldado le revelara que tenía en sus manos

centenares de miles de documentos confidenciales y secretos de Estados Unidos y que planeaba sacarlos a la luz a través de Wikileaks.

Nacido en Boston de padre colombiano y madre estadounidense, Lamo se hizo famoso a comienzos de la década pasada como el “hacker” que entró en The New York Times y otras grandes empresas, y en 2004 se declaró culpable de ese pirateo y fue condenado a seis meses de arresto domiciliario.

Tras ser acusada por Lamo, Manning, una transexual que antes era conocida como Bradley, fue ingre-

sada en una prisión militar y en 2013 fue declarada culpable de la mayor filtración de documentos clasificados en la historia de EE.UU., y sentenciada a 35 años de prisión.

Cuando saltó a la fama por el caso de Manning, Lamo reconoció que sufría el síndrome de Asperger, una forma de autismo, y que estuvo internado en instituciones psiquiátricas.

Tras ser acusada por Lamo, Manning, una transexual que antes era conocida como Bradley, fue ingresada en una prisión militar y en 2013 fue declarada culpable de la mayor filtración de documentos clasificados en la historia de EE.UU., y sentenciada a 35 años de prisión.

En enero de 2017, el entonces presidente Barack Obama conmutó la condena de Manning por el tiempo cumplido y en mayo fue liberada de la prisión militar de Kansas en la que pagaba su pena.

Las autoridades de Wichita no han informado aún de la causa de la muerte de Lamo, que según su amiga Lorraine Murphy era un vago en Wichita desde hacía más de un año. “Adrian siempre estaba sin casa o a punto de perderla, y se movía mucho” por el país, dijo Murphy al diario local.

UNOS 110 MILLONES DE RUSOS PODRÁN VOTAR HOY DOMINGO Y ELEGIR A SU MANDATARIO ENTRE OCHO CANDIDATOS

Rusia vota en unas elecciones presidenciales con Vladímir Putin como favorito para reelegirse

Unos 110 millones podrán votar este domingo en las elecciones presidencial en Rusia, en las que se da por descontada la victoria del actual presidente, Vladímir Putin, y la única incógnita es el margen con el que se impondrá a sus rivales.

Según todos los sondeos, el mandatario ruso rozará el respaldo del 70 % de los electores, un resultado histórico para el inquilino del Kremlin, que en lugar de sufrir desgaste, gana apoyos en todo el país pese a sus 18 años en el poder.

Putin fue elegido por primera vez en 2000 y fue reelegido en 2004 y 2012, con un paréntesis de cuatro años como primer ministro (2008-2012), al que se vio forzado para cumplir con la Constitución rusa, que prohíbe encadenar más de dos mandatos consecutivos en la Presidencia. En segundo lugar en intención de voto está el candidato comunista, el millonario estalinista Pável Grudinin, con un 7 %, seguido por el veterano líder ultranacionalista, Vladímir Zhirinovski, con un 6 %.

En el inmenso territorio de Rusia, con once husos horarios, los primeros co-



legios abrirán a las 20.00 GMT de este sábado (03:00 p.m. del sábado en Perú) en la península de Chukotka, en el lejano este ruso, y cerrarán el domingo a las 18.00 GMT (1:00 p.m. del domingo) en el enclave de Kaliningrado, el punto más occidental. La votación se llevará a cabo en más de 97 mil colegios en Rusia y otros 400 en 145 países de todo el planeta, aunque los rusos que viven en Ucrania no podrán ejercer su derecho a voto. Los primeros resultados oficiales de la jornada electoral se conocerán al cierre de los colegios en Kaliningrado, toda vez que a esa hora el recuento de los votos ya llevará varias horas

en otras partes del país. A la misma hora se difundirán las encuestas a pie de urnas, que ofrecerán una idea de los resultados definitivos de la votación.

Otra incógnita son los niveles de participación, ya que en las legislativas de 2016 la abstención superó el 50 % del electorado, algo que el Kremlin quiere evitar a toda costa este domingo. El oficialismo ha volcado todo su potencial propagandístico en una campaña informativa sin precedentes para llamar a los ciudadanos a las urnas, a fin de lograr una alta participación que legitime la reelección de Putin para un nuevo mandato de seis años.

BREVES

IRAK

► Helicóptero de EE.UU. se estrelló y mueren todos sus ocupantes

Un helicóptero militar de Estados Unidos, que lidera la coalición internacional en la lucha antiyihadista, se estrelló ayer por la tarde en una zona en el oeste de Irak, lo que causó la muerte de todos sus ocupantes, informaron hoy fuentes militares iraquíes y estadounidenses, sin precisar la cifra.

En un comunicado, la alianza internacional explicó que sobre las 18.45 hora local (15.45 GMT), un helicóptero HH-60 Pave Hawk se estrelló en el oeste de Irak, aunque “no parece que sea consecuencia de una acción enemiga”, sin dar más detalles.

“Todo el personal de a bordo murió en el impacto”, indicó el director de operaciones de la coalición, el general Jonathan Braga, quien no precisó la cifra exacta de fallecidos.

Otro helicóptero que acompañaba al accidentado “informó inmediatamente del impacto”, y las fuerzas de seguridad iraquíes y los miembros de la coalición “aseguraron la zona” gracias a una “rápida reacción”.

EE.UU.

► Trump baraja imponer la pena de muerte a los narcotraficantes

La Casa Blanca está barajando la posibilidad de imponer la pena de muerte a los criminales que trafican con drogas y con analgésicos opiáceos, responsables de un número creciente de muertes por sobredosis en EE.UU., informaron hoy la cadena CBS y el diario Politico.



La propuesta sobre la pena capital se incluye en un paquete de medidas que está elaborando la Casa Blanca y que busca acabar con la epidemia de abuso de opiáceos que sufre el país.

Según CBS y Politico, que citan funcionarios de la Casa Blanca, el presidente, Donald Trump, dará a conocer el plan el lunes durante un acto en Nuevo Hampshire, el tercer estado con la proporción por sobredosis de opiáceos más alta del país por detrás de Virginia Occidental y Ohio.

Este sería el primer viaje de Trump a Nuevo Hampshire desde que llegó a la Casa Blanca, aunque visitó el estado en numerosas ocasiones durante la campaña presidencial.

A principios de mes en un acto en la Casa Blanca, Trump ya sugirió que EE.UU. podría seguir el ejemplo de otros países que imponen la pena de muerte a sus narcotraficantes.

CHINA

► Xi Jinping fue reelegido como presidente por el Congreso

Menos de una semana después de haber conseguido una reforma constitucional que le permitirá presentarse indefinidamente en el cargo, Xi Jinping fue reelegido este sábado como presidente de China para un segundo mandato de cinco años (2018-2023) en una votación unánime a su favor. Además, los delegados votaron para nombrar a Wang Qishan como su mano derecha.

En unas elecciones en las que se presentó como único candidato, Xi Jinping de 64 años, fue elegido por los cerca de 3 mil diputados presentes en la sesión plenaria anual de la Asamblea Nacional Popular (ANP). Dado que la reelección de Xi por la asamblea controlada por el Partido Comunista era previsible, todos los ojos están expectantes sobre si su ex responsable de la lucha contra la corrupción, Wang Qishan, iba a convertirse en su mano derecha, como pronosticaban los analistas.

Sólo un delegado votó en contra de Wang versus los 2,969 votos que recibió a favor. Durante su reunión anual, la ANP expandió de manera considerable las ya amplias prerrogativas de Xi, aboliendo el límite de dos mandatos presidenciales y grabando además su nombre en la constitución.



pataditas

www.laprimera.pe

Nadie le cree a Toledo

El ex secretario del casi desaparecido partido Perú Posible, Gilberto Díaz Peralta, dijo sentirse desilusionado, triste y hasta frustrado por las acusaciones de presunta corrupción que involucran al ex mandatario Alejandro Toledo. “¡Siento desilusión! Millones de personas confiamos en él, y termina como cualquier otro corrupto como Alan García, Fujimori. Es lamentable que la política esté totalmente embarrada por la corrupción”, declaró el ex parlamentario. Díaz Peralta, quien fue militante de Perú Posible hasta diciembre del 2012, confesó además, que ‘no le cree’ al ex presidente de no haber recibido dinero de Odebrecht. “Según las investigaciones periodísticas, hizo todo con judíos (amigos de su esposa) y debe retornar al país para defender su propio honor”, enfatizó.



Se quiere la verdad y no una foto

El vocero de Peruanos por el Cambio, Gilbert Violeta, publicó una fotografía en la que aparecen los miembros de la Comisión Lava Jato junto al presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK), tras el interrogatorio al mandatario. Como se recuerda, la comisión sesionó el viernes en Palacio de Gobierno para que PPK declare como ex primer ministro y ministro de Economía del gobierno de Alejandro Toledo y responda por sus presuntos vínculos con la constructora brasileña Odebrecht. Al culminar la diligencia, que llegó a durar cerca de siete horas, varios legisladores de la Comisión Lava Jato (entre ellos su presidenta, Rosa Bartra) criticaron que los abogados del jefe de Estado no lo dejaron responder todos los cuestionamientos que se le hicieron. “Prueba de la cordialidad presidencial y del respeto mutuo, tras ocho horas (sic) de la conversación, donde Pedro Pablo Kuczynski respondió a saciedad todas nuestras preguntas”, afirmó Gilbert Violeta. ¿En vez de una foto porque no presentan el video completo y el país constata quien dice la verdad? Esta foto no refleja la realidad.



Jorgito teme el desprestigio

El congresista aprista Jorge del Castillo, afirmó que este nuevo proceso de vacancia presidencial contra PPK tendrá como consecuencia el “desprestigio” de todo el sistema político en el país. Remarcó que si alguien cree que con este proceso se ganará algo, está “absolutamente equivocado”. “Quizás lo que no están viendo es que todo este proceso lo único que va a tener como una de sus consecuencias fundamentales es el desprestigio de todo el sistema. Quizás le estemos abriendo paso a nuevo aventurerismo, a opciones distintas que se las van a jugar a que son los únicos moralistas. Humala decía que en la honestidad estaba la diferencia; fíjense la diferencia, tremenda. No se reflexiona, estamos en el plazo cortísimo, el Perú está viviendo un plazo de aquí al jueves 22, más allá no se está mirando. Es una tormenta de arena con granizo y piedras, no hay claridad”, sostuvo. Palabras que buscan frustrar una vacancia que más del 60% del país lo pide.

El telefonito es su “necesidad”

El Ministerio Público pidió que se dicte siete años de pena privativa de la libertad contra el ex asesor presidencial Vladimiro Montesinos, quien en 2016 fue sorprendido con un celular en su celda de la Base Naval del Callao. La solicitud fue hecha por el Segundo Despacho de la Fiscalía Especializada en delitos de Corrupción de Funcionarios del Callao, como parte de la acusación por el presunto delito



de cohecho pasivo genérico presentada al Juzgado de Investigación Preparatoria. En el documento, el despacho fiscal pidió también que se condene a seis años de prisión al técnico de segunda de la Policía Naval William David Hidalgo Quintanilla, quien fue intervenido tras recibir una dádiva consistente en un celular y un cargador de parte de Montesinos, al parecer con la intención de que este último se deshiciere de dicho equipo. Cabe recordar que el hecho fue revelado el 3 de junio del 2016. Posteriormente, la investigación fiscal permitió establecer que el efectivo militar accedió al ofrecimiento del ex asesor, simulando ingresar a su celda para solucionar un desperfecto en su televisor.



Una premier totalmente desorientada

“Es una comisión que ya está ilegítima, desprestigiada. Nuestra bancada cree que no se puede seguir manejando la Comisión Lava Jato de esa manera, y menos que lo presida la señora que lo preside”, dijo la premier Mercedes Aráoz, tras ser consultada sobre la revelación de prestaciones de servicios del presidente PPK con Odebrecht cuando él era ministro. Consideró que la revelación de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), sobre 4 prestaciones de servicios de PPK a Odebrecht cuando era ministro de Economía y titular de la PCM, fue una filtración de la Comisión Lava Jato con fines políticos. “La verdad, hay un tema serio de sesgos y malas intenciones y uso de la información reservada de una investigación con fines muy políticos, y que no están dirigidos a satisfacer una real investigación”. Aráoz criticó de todo, pero el tema central, el delito y mentira de PPK no dijo absolutamente nada.

No saben cómo defender a su “jefe”

Gonzalo del Río, abogado de Pedro Pablo Kuczynski, se mostró a favor de levantar la reserva del interrogatorio al que fue sometido el presidente por la Comisión Lava Jato en Palacio de Gobierno. Dijo que no tiene “ningún problema” en que esto se concrete, tal como adelantó la titular de este grupo de trabajo, la fujimorista Rosa Bartra. “Desde luego, creo que debe ser levantada por lo menos para los congresistas que tienen que tomar una decisión (sobre la vacancia). Si me preguntas a mí, no tengo ningún problema. El presidente ha salido muy bien de esa sesión”, sostuvo. Sin embargo, Del Río sí cuestionó que información investigada por la Fiscalía se esté filtrando a los medios. “Me preocupa si que información que está siendo investigada se revele y salga por medios”, alertó. Otro más, que ante tantas evidencias, no puede desmentir la verdad: PPK realizó millonarios negociados con Odebrecht. Ojo: la filmación del interrogatorio debe ser pública para todo el país.

